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    SEZIONE di SALO’ “Monte Suello”  

                           GRUPPO di SALO’ 
                 25087 SALO’ (BS) – Via Valle snc 
          www.gruppoalpinisalo.it 

                                     e-mail  info@gruppoalpinisalo.it 

  

RELAZIONE MORALE anno 2009 
 

Cari Alpini ed Amici degli Alpini del Gruppo di Salò, altri dodici mesi sono 
passati e ci troviamo nuovamente qui per tirare le somme di quanto fatto. Prima di 
iniziare l’assemblea, rendiamo il doveroso omaggio alla Bandiera ed al Gagliardetto, 
rivolgendo un pensiero per due grandi figure di alpino mancate nel corso del 2009: il 
cappellano della sezione Don Antonio Andreassi e il presidente onorario Michele 
Milesi. Un augurio vada invece ai soci che per motivi di salute non possono essere 
con noi stasera, in particolar modo Olimpio Pieropan ed il Generale Dino Gurnari. 
 

FORZA DEL GRUPPO 
 
 2009 2008 differenza 

ALPINI 146 143 + 3  
AMICI 25 25 = 

 
 

CONSIGLIO DIRETTIVO DEL GRUPPO 
Così come l’anno precedente, anche nel 2009 il Consiglio Direttivo del Gruppo 

si è riunito 47 volte, con la presenza alle riunioni allargata ai soci Alpini ed Amici. La 
presenza media è salita, anche sei di poco, anche quest’anno ed è stata di 22,7 soci 
(22,5 l’anno scorso) suddivisi tra  consiglieri (8,3), alpini (9,6) e amici (4,8). Sono 
numeri importanti che probabilmente nessun gruppo della sezione può vantare, 
numeri che confermano il piacere che trovano molti a vivere la sede ogni martedì. 
 
RAPPORTI ASSOCIATIVI 

Come ogni anno siamo stati presenti a tutti gli incontri stabiliti dal calendario 
sezionale, ovvero alla riunione della zona C con il CDS, a quella della zona C, ai due 
incontri annuali del CDS con i capigruppo, alla Santa Messa per l’anniversario di 
fondazione delle Truppe Alpine ed all’Assemblea Sezionale.  

Non siamo mai mancati ai tesseramenti ed alle feste dei Gruppi che ci hanno 
invitato nonché ai funerali degli alpini all’interno della zona C. 
 

PRESENZA A MANIFESTAZIONI NAZIONALI, SEZIONALI, DI GRUPPO E LOCALI  
 
Adunata Nazionale 

Quella di Latina è stata una bella adunata, anche se a causa della distanza le 
presenze sono state inferiori al solito attestandosi sulla quindicina. Buona 
l’accoglienza e tutto sommato limitati i disagi organizzativi, che temevamo assai 
maggiori data la pochezza quantitativa di soci della sezione ospitante. Nel 2010 
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saremo a Bergamo e mi auguro che si aggiungano ai partecipanti anche quei soci 
impossibilitati ad allontanarsi da casa e dal lavoro per più di un giorno.  
 
Raduno del II° Raggruppamento 

A Fiorano Modenese, lo scorso 18 ottobre, il nostro Gruppo era rappresentato 
dal sottoscritto, dall’alfiere Mario Silvestri e dall’amico Eugenio Luteriani, oltre che 
dalla nostra fanfara. 

 
Adunata Sezionale 
 A Gardone Riviera, data anche la vicinanza, avremmo potuto essere molti di 
più. E’ mancato qualche consigliere e qualche abituale frequentatore della sede ma 
soprattutto non ci sono stati innesti di altri soci che, data la comodità era logico 
attendersi. Dovremo darci da fare un po’ di più per portarli con noi in queste 
occasioni. 
 
Cerimonie “Nazionali” 

Quest’anno la Sede Nazionale ha promosso due iniziative straordinarie: il 3 
novembre il ricordo dei 90 anni della fine della prima guerra mondiale e l’8 luglio 
quello per il 90° di fondazione della nostra associazione. Nella prima occasione 
abbiamo proposto una breve fiaccolata dal giardino Baden Powell fino al 
monumento di Piazza della Vittoria, dove abbiamo acceso un cero e letto il 
messaggio del Presidente Nazionale. Malgrado la serata piovosa, oltre venti soci 
hanno partecipato alla cerimonia che è stata sobria, così come richiesto dal 
Presidente Perona. Con noi c’erano anche tre rappresentanti del Gruppo di Serniga-
San Bartolomeo. 

L’8 luglio eravamo sempre una ventina presso la nostra sede, con la presenza 
qualificante del Vessillo Sezionale e del Presidente Micoli. Anche in questo caso la 
cerimonia è stata sobria, con alzabandiera, lettura del messaggio del Presidente 
Nazionale e recita della Preghiera dell’Alpino.  
 
 
Altre presenze 

Non è mancata l’abituale presenza di nostri soci, con i quali mi complimento, 
al Pellegrinaggio in Adamello ed alle cerimonie conclusive. 

Anche il Pellegrinaggio Sezionale a Cima Piemp (Tignale) ci ha visto presenti 
con quattro soci. In questo caso potremmo fare di più visto che il l’escursione è alla 
portata di tutti. 

Come ogni anno, la nostra presenza non è mancata a tutti i tesseramenti dei 
Gruppi della zona C o di altre zone quando invitati, alle cerimonie del IV Novembre, 
XXV Aprile e 2 Giugno, a Brescia per il 66° anniversario della Battaglia di 
Nikolajewka, all’80° di fondazione dei gruppi di Limone e Vestone, al 75° di 
fondazione del gruppo di Villa-Cunettone, alla cerimonia in onore dei Caduti di 
Nassirya presso la caserma dei Carabinieri, alla festa degli Autieri a Salò, alle 
cerimonie in occasione del Campionato Nazionale di Staffetta a Bagolino, alla serata 
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in ricordo di Ceco Comincioli a Puegnago, al 1° raduno del Gruppo Sondrio a 
Vipiteno,  

Anche se non strettamente “associativa” va ricordata la partecipazione alla 
trasmissione televisiva “Chi vuol essere milionario” a Canale 5. 

 
INIZIATIVE ASSOCIATIVE 
 
COLLETTA ALIMENTARE 

Quattordici volontari si sono alternati durante la giornata presso il 
supermercato SMA Due Pini, contribuendo alla raccolta di 1.833 kg di generi 
alimentari.. 

 
COLLABORAZIONI AD INIZIATIVE DI ALTRE ASSOCIAZIONI E/O ENTI 

Anche queste collaborazioni sono ormai consuetudine. Non è sempre facile 
riuscire a far tutto, ma anche nel 2009 ce l’abbiamo fatta aiutando AIRC (azalee della 
salute), la Co.VE.SCO per la 17° Camminata Ecologica, la CARITAS Zonale per il 
montaggio e smontaggio della tenda per la pesca estiva di beneficenza, la Co.VE.SCO 
per la manifestazione “Sapori in festa”, l’Amministrazione Comunale per le corsa 
ciclistica Criterium degli Assi e l’AIDO in occasione di una regata “benefica”. 
 Abbiamo nuovamente partecipato ad una iniziativa dell’Unicef, distribuendo 
48 orchidee, con incasso delle offerte e dato una mano ai Runners Salò per il ristoro 
di un meeting di atletica qui al campo sportivo, nonché collaborato alla festa di 
Natale dell’ANFFAS di Fasano. 
 
FESTA DEL TESSERAMENTO 

Non male anche l’anno scorso, così come il precedente. Certo piacerebbe 
vedere qualche socio in più, almeno alla sfilata, ma dobbiamo saperci accontentare. 
Come sempre un immenso grazie alla nostra fanfara che non fa mai mancare la sua 
presenza.  
 
ASSEMBLEA DI GRUPPO 

L’anno scorso eravamo in parecchi all’assemblea. Peccato solo che qualche 
socio lo si veda solo in questa occasione, ricordo a tutti che noi siamo qui tutti i 
martedì sera.  

 
RACCOLTA PRO ABRUZZO 

Il terremoto che ha colpito l’Abruzzo non ha lasciato insensibili gli alpini e gli 
amici degli alpini del nostro Gruppo che, coinvolgendo anche “simpatizzanti” esterni 
hanno saputo raccogliere la somma assolutamente rilevante di 4.790,00 €. Il 
consiglio ha poi deciso di integrare questa cifra fino al raggiungimento dei 6.000,00 
€, risultato che ci pone tra i Gruppi che maggiormente hanno raccolto al livello 
sezionale. Complimenti a tutti per quanto fatto. Sull’utilizzo di questi fondi è inutile 
ripeterci, in quanto abbiamo già esaustivamente spiegato tutto sull’ultimo numero 
del nostro giornale.  
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BRULE’ DI NATALE 
L’iniziativa è sempre piacevole e ci permette di fare gli auguri alla cittadinanza 

facendo anche del bene. Malgrado la congiuntura siamo riusciti a raccogliere 700 € 
che sommati a quanto integrato in sede dai singoli soci ha portato il totale a 1.000 €. 

Sono così stati consegnati 500 € a testa a due famiglie bisognose residenti a 
Salò. L’impegno totale ha coinvolto ben 16 soci per un totale di 88 ore. 
 
TEGLA LOROUPE PEACE FOUNDATION – 4° Corsa per la pace e per la vita 
“Memorial Maria Chiara” 

E’ proseguita anche quest’anno l’assistenza e la collaborazione all’iniziativa 
che vede direttamente impegnati i nostri soci Gianni Lombardi ed Ennio Manfredini, 
mediante l’assistenza per lo svolgimento della camminata e per la realizzazione dello 
spiedo per il successivo pranzo. 

Il plesso scolastico è ormai in dirittura d’arrivo e nel prossimo mese di gennaio 
dovrebbero iniziare le lezioni. Un’aula è stata intitolata al “Grouppe Alpini – Italy” ed 
ovviamente, malgrado la dicitura zoppicante, sappiamo essere stata dedicata al 
nostro Gruppo. 

Per il secondo anno è stata proposta la vendita di panettoni a sostegno 
dell’iniziativa e anche in questo caso abbiamo fatto la nostra parte con l’acquisto di 
100 pezzi al prezzo di 5,00 cad, per un totale di 500,00 €. L’iniziativa verrà riproposta 
anche quest’anno e chi fosse interessato può già ritirare stasera i panettoni o i 
pandori. 

Inoltre, grazie all’interessamento del nostro consigliere Osvaldo Monti, la 
Caritas Zonale ci ha consegnato 1.000,00 € a sostegno dell’iniziativa, somma che 
abbiamo prontamente girato alla fondazione. 
 
SANTA LUCIA 

E’ una delle attività che da più soddisfazioni. Vedere i bambini accalcarsi 
intorno al carretto per vedere la “Santa” e le asinelle è sempre piacevole. L’anno 
scorso è stata una Santa Lucia bagnata ma di gente se n’è vista comunque tanta. 
 
COMUNITA’ PROTETTA 

Giunta alla quarta edizione, è tornata il 30 giugno, la cena con la comunità 
protetta dell’ASL.  E’ stata l’occasione, ancora una volta, per regalare una serata 
diversa a queste persone che hanno una vita non certo fortunata. 
 
SPIEDO ALLA CASA DI RIPOSO 

Altra iniziativa che siamo riusciti a ripetere anche l’anno scorso, malgrado i 
volontari siano ogni anno di meno. Speriamo di non perdere questa tradizione. 
 
BISAGOGA DE SALO’ 

Se l’anno scorso avevamo parlato di Bisagoga positiva con 515 iscritti, 
quest’anno con il numero degli iscritti salito a 798 non possiamo che parlare di 
eccezionale successo. La nostra perseveranza ha premiato, certo favorita dal bel 
tempo, dal caldo “fuori stagione” ma anche dall’impegno di tanti che, dopo qualche 
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anno di flessione causato anche dalla delusione per le edizioni andate male, ha 
contribuito a questo risultato. Era dal 2003 che non si vedeva tanta gente così alla 
Bisagoga, Insomma una fantastica edizione impreziosita dalla presenza della nostra 
“amica” Tegla Loroupe che oltre ad aver dato il via ha anche partecipato alla corsa. 
Grazie come sempre a chi ci ha aiutato, siano essi soci o no: senza di loro non 
potemmo realizzare una manifestazione così impegnativa. Sollecito i soci che non 
l’hanno mai fatto a darci una mano l’anno prossimo. Si tratta di rendersi disponibili 
al massimo una mattina per una attività che oltre che essere una consolidata 
tradizione salodiana, porta al gruppo l’ossigeno per vivere un anno. Ricordatevene. 
 
GIORNALE ALPINI A SALO’ 

Tre numeri per il nostro giornale anche nel 2009. I primi due (novembre 2008 
e aprile 2009) curati da Elio Franco, il nostro storico caporedattore, il terzo (luglio 
2009) dal nuovo comitato di redazione composto da Osvaldo Monti e Francesco 
Podavini, con l’aiuto esterno di Elio Vezzola per l’impaginazione. 

E’ un vanto per il nostro gruppo, uno dei pochi della sezione ad avere un 
proprio giornale e mi sembra di poter dire che i nostri nuovi redattori stanno 
proseguendo sulle orme tracciate da Elio. Bravi. 
   
SITO INTERNET 

Sempre costantemente aggiornato, grazie anche alla disponibilità del 
webmaster Gualtiero Bontempi. I numeri delle visite confermano che è spesso 
consultato e le “chiacchere” confermano che è anche molto apprezzato.  

Al 31 ottobre 2008 avevamo raggiunto le 5.052 visite. Oggi siamo a 8.587 per 
un totale di 3.535 visite nel 2009 (nel 2008 erano state 3.450), come meglio indicato 
nel grafico. 

E’ invece diminuito l’invio di email, soprattutto per mancanza di tempo da 
parte del sottoscritto, mentre sempre a livello informatico si è anche utilizzato face- 
book per la promozione della Bisagoga, con discreti risultati. 
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ATTIVITA’ SPORTIVA 

 Trofeo “Monte Suello” e Trofeo “Penna d’Oro” 
Per il secondo anno consecutivo le nostre presenze sono scese. Dai 41 

partecipanti del 2007 siamo arrivati ai 27 di quest’anno, davvero pochi rispetto alle 
potenzialità. Le partecipazioni globali sono state 75, di poco inferiori a quelle del 
2008 a dimostrazione che se da un lato non sono mancati gli “affezionati” del 
Trofeo, dall’altro sono decisamente venuti meno gli innesti saltuari. E’ un peccato 
anche perché, se non riusciamo a coinvolgere i giovani neppure con lo sport, 
rischiamo di perderli nel giro di qualche anno. 

Credo sia necessario un maggiore sforzo, a partire dagli addetti allo sport che 
devono essere supportati da tutti i frequentatori della sede, per cercare di 
coinvolgere altri partecipanti ….. e pazienza se ci vorrà una telefonata di più. 

A livello di risultati abbiamo migliorato il 16° posto di un anno fa con un 
discreto 13° (su 42 gruppi partecipanti) che considerate le vicissitudini della gara di 
fondo e la diminuzione di gruppi partecipanti, avrebbe potuto benissimo essere 
migliore, solo con qualche presenza in più. 

I complimenti vanno a tutti i partecipanti e soprattutto ai tre che sono mai 
mancati, ovvero Massimo Mazzoldi, Francesco Podavini ed il sottoscritto. 

Tra i piazzamenti individuali di rilievo vanno menzionati: 
SILVANO PELLEGRINI, 3° nella gara di fondo e 2° in quella di mountain bike 

nella categoria C alpini; 
ALESSANDRO CARZERI, 1° nella categoria F amici nella gara di corsa in 

montagna; 
CHIARINI DALMAZIO, DON GIANLUCA E MICHELE ZANCA, 3i nella categoria D 

amici nella gara di corsa staffetta. 
Il nostro Trofeo interno “Penna d’Oro” ha visto il secondo successo, a sei anni 

distanza, del sottoscritto che ha preceduto Franco Bonariva e Massimo Mazzoldi. 
Tra gli Amici, Dalmazio Chiarini ha regolati Gianluca Don. 

I migliori nelle singole gare sono stati: 
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Sci Slalom Ronca Marcello 

Bocce Cobelli Sergio e Carzeri Michele 
Sci Fondo Carzeri Michele 

Corsa Staffetta Mazzoldi Massimo, Carzeri Michele, Don Roberto 
Corsa in mont. Tavernini Francesco 

Tiro a segno Carzeri Michele 

Marcia regolarità Piotti Giuseppe, Bonariva Franco, Carzeri Michele 
Mountain bike Gobbi Guido 

 

mentre i primi nella classifica finale del Trofeo “Penna d’Oro” 2009 sono: 
 
tra gli ALPINI 
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1  CARZERI MICHELE 25,0 120,0 112,0 82,0 108,0 106,0 115,4 32,0 700,4 

     

2  BONARIVA FRANCO 30,0  44,0 62,0 86,0 106,0 70,3  398,3 

     

3  MAZZOLDI MASSIMO 50,0  68,0 40,0 108,0 62,0 16,4 53,0 397,4 

     

4  PODAVINI FRANCESCO 12,0  90,0 25,5 86,0 86,0 28,2 43,0 370,7 

     

5  DON ROBERTO  50,0  30.5 108,0 86,0 18,1 17,0 309,6 
 

e tra gli AMICI 
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1  CHIARINI DALMAZIO 80,5 81,0 90,0 85,0 108,0 102,0 73,6 85,0 705,1 

     

2  DON GIANLUCA  50,0 110,0 62,0 108,0 102,0 97,1 106,0 635,10 

     

3  ZANCA MICHELE 103,0   106,0 108,0    317,0 
 

 

 Gara di Bocce della Zona C 
Finalmente siamo riusciti a rivincere la classifica per gruppi, dopo un digiuno 

che durava dal 2001. Sappiamo che la vittoria sportiva non è l’unico fine della 
giornata, ma averla colta fa sicuramente piacere. Ancor più contenti il sottoscritto 
ed il tesoriere Sergio Cobelli per aver colto il primo posto assoluto grazie anche al 
fatto di avere in terna un autentico “fuoriclasse” come Walter Galvagni di Vobarno.  

Ancora una volta il nostro Gruppo è stato tra i principali fautori ed animatori 
della giornata, perciò possiamo andare ancora una volta fieri di quanto fatto e di 
aver contribuito alla raccolta di oltre 2.700,00 € che sono stati devoluti in 
beneficenza. 
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 Gara di Trisacco 
La quarta gara sociale di “Trisacco” si è svolta il 3 marzo e vi hanno 

partecipato parecchi soci alpini ed amici. Al termine della serata, contraddistinta da 
accese partite, la vittoria è stata conquistata dal socio Arturo Goffi.  
 

PROTEZIONE CIVILE 
 Sempre meno impegno, anche se come dimostrato dalla raccolta “pro 
Abruzzo” si può dare una mano anche senza partecipare in prima persona. Solo 
alcuni soci sono presenti negli elenchi della Sezione e con essa operano quando 
richiesto. 

 

SEDE 
Anno ordinario anche per la nostra sede. L’unico lavoro di un certo rilievo è 

stato quello di portare un punto acqua nel prato onde poter più agevolmente 
irrigare gli ulivi. Grazie a chi si è dato da fare per la sua realizzazione. 
 

Situazione di cassa – Bilancio consuntivo e preventivo 
Lascio la parola al nostro tesoriere Sergio Cobelli che ci illustra il prospetto 

analitico del bilancio consuntivo al 31/10/2009 nel quale vengono evidenziate le voci 
di  spesa e/o ricavo con l’indicazione delle principali partite: 

 

 
 

e quello preventivo per l’anno sociale 2010: 
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Anche nell’anno appena concluso, la gestione delle nostre risorse è stato 
sicuramente virtuoso, attento e ben fatto. Il nostro tesoriere ha ben operato e si è 
mantenuta senza particolari problemi la linea di galleggiamento, con un sostanziale 
pareggio tra le risorse disponibili ad inizio e fine anno sociale 2009. 

 
Importo quota sociale 

Dopo anni in cui la Sezione manteneva invariata la quota, nell’assemblea dello 
scorso marzo è stato deciso l’aumento di 1.00 €. Ne consegue che è necessario un 
adeguamento della nostra quota che andrebbe così facendo ad € 19,50. 

La proposta che il consiglio sottopone alla vostra approvazione è di portare la 
quota ad € 20,00 al fine di agevolare anche il compito della tesoreria. 

 
Conclusioni 
 Ancora una volta il nostro Gruppo ha operato con passione e dedizione  
ottenendo risultati di spessore, risultati che non servono per scalare classifiche o per 
raccogliere premi, ma per dare appagamento e soddisfazione a chi si adopera per 
ottenerli. 
 Purtroppo gli anni passano per tutti; i baldi cinquant’enni che trainavano il 
Gruppo qualche anno fa, ora, se ci sono, sono sulla soglia dei settanta, senza che in 
cambio ci sia stato l’innesto di forze nuove. Gioco forza dovremo iniziare a limitare 
le nostre attività, perché tutto non è possibile fare, con forze sempre minori. A 
meno che, come ho scritto nell’articolo di apertura del nostro giornale, riusciamo a 
vincere la sfida del “coinvolgimento” portando con noi, anche saltuariamente, quei 
soci che ci sono vicini ma che per vari motivi non partecipano attivamente. 
    

Viva gli Alpini, Viva il Gruppo Alpini di Salò 
 

     Michele Carzeri    


